

Ob mit länger oder kürzer anstehenden Projekten, wie Ensemble, Hardturmstrasse oder die Uferschutzinitiative, die IG Hardturmquartier hat sich mit Nachdruck auch im 2023 aktiv im und ums Quartier eingesetzt.

Vorstandsarbeit - Themen der IGHardturmquartier im Berichtsjahr

Der Vorstand bearbeitete im Berichtsjahr die folgenden anstehenden Themen:

- | | |
|-------------------|--|
| Hardturmstrasse | Vorstandsmitglieder Werner Berger ist der Kenner der Hardturmstrasse, engagiert er sich doch bereits seit Jahrzehnten um die Verkehrsverhältnisse auf der Hardturmstrasse. Zusammen mit Markus Birchler von unserer Arbeitsgruppe Stadt- & Verkehrsentwicklung vertritt er die Interessen des Quartiers in den regelmässig stattfindenden Kerngruppensitzungen mit dem Tiefbauamt und der Dienstabteilung Verkehr. Mit Übergabe des Expressprojekts "Verkehrsberuhigung Strasse & Aufwertung Südtrottoir" ans Quartier steht neu das Grossprojekt Hardturmstrasse an. Das unter Mitarbeit der IGH im OK im Juni geplante Hardturmstrasse-Fest scheiterte schlussendlich leider an den Auflagen der Stadt. |
| Ensemble Hardturm | Die IGH unterstützt nach wie vor den Verein ProLimmatraum (pro-limmatraum.ch), dem Zusammenschluss aller Projektgegner. Gegen die Genehmigung des Gestaltungsplans durch den Stadtrat wurden zwei Rekurse an das Baurekursgericht eingereicht. Mitglieder der IGH nahmen an der Augenscheinnahme des Rekursgerichtes im Juni teil. Besonders eindrücklich für alle Teilnehmenden war die Drohnenvorführung in 140 Metern Höhe von Sergej Klammer, Mitglied der IGH Arbeitsgruppe Stadtentwicklung. Ohne materiell auf die Einwendungen der Rekurrenten einzugehen, wies das Rekursgericht im August alle Einwendungen zurück und verhängte prohibitive Verfahrensgebühren. Auch wenn diese bis zu einem allfällig abweisenden Entscheid des Verwaltungsgerichts nicht fällig sind, gilt es, diese Gebühr finanziell abzusichern. Zudem kämen bei einem negativen Entscheid des Verwaltungsgericht noch weitere Gerichtsgebühren hinzu. Um diese und die neu anfallenden Anwaltskosten sicherzustellen, verteilte der Verein mit Unterstützung der IGH Spenden-Flyer dies- und jenseits der Limmat, auch in eure Briefkästen ... |

Uferschutzinitiative	Zum Schutz des Frei- und Grünraums an Limmat und Seeufer vor hohen und Hochhäusern lancierte ein überparteiliches Komitee die Uferschutzinitiative . Die IGH sammelte fleissig Unterschriften, so dass die Initiative Anfang März mit 4'777 Unterschriften eingereicht werden konnte. Die Initiative liess das Amt für Städtebau bei seinen "hochstrebenden" Pläne einlenken: immer noch sind jedoch am Südufer der Limmat 60m hohe Häuser und ab Hardturmstrasse nun sogar Wolkenkratzer in unbegrenzter Höhe möglich. Am 22. September wird abgestimmt und wir hoffen sehr, dass dem konkreten Uferschutz der Initiative die Stimme gegeben wird.
Freiraumkonzept ZW	Die IGH brachte sich der Überarbeitung des Freiraumkonzepts Zürich-West bei den öffentlichen Spaziergängen durchs Quartier im Juni ein: bestehende Freiräume sollen erhalten, aufgewertet und miteinander verbunden sein und neue Freiräume geplant werden, mit der Ziel, das Grünvolumen zu steigern und die Grünraumqualität zu verbessern.
Asyl-Siedlung Hardturm	Anfang des Jahres zogen die ehemaligen Kochbesetzer auf dem Hardturmplatz mit Duldung der Stadt Einzug. Auch verzögert eine mögliche Realisierung ein Rekurs, welcher gegen das Baugesuch eingereicht wurde. Sollte die Asyl-Siedlung umgesetzt werden, hat die IGH bereits ihr Interesse an einer Mitwirkung kundgetan.
Stadtentwicklung	Gerne greift die IGH auf die Kompetenz ihrer Arbeitsgruppe Stadt- & Verkehrsentwicklung zurück, sei es bei Projekten wie Hardturmstrasse und Expressprojekt oder sonstigen baulichen Entwicklungen im Quartier. Die Mitglieder der AG begleiten uns auch auf diverse Veranstaltungen und weisen fachkundig auf kritische Punkte hin, wie bei der städtischen Infoveranstaltung Zürich West Diagonal oder beim Projekt Überbauung MAAG-Areal.
Quartiervertretung	Seit über 20 Jahren ist die IGH eine versierte Vertreterin des Quartiers Zürich-West. Sie ist von der Stadt als quartiervereinsähnliche Organisation anerkannt und wird in Belange des Quartiers miteinbezogen. Besonders eng arbeitet die IGH auch mit dem Quartierverein 5 Industrie zusammen. Als Quartiervertretung nahm die IGH unter anderem bei den Workshops zum Josef-Areal oder bei den Spaziergängen Freiraumkonzept Zürich-West teil. Auch waren bereits zum dritten Mal Vorstandsmitglieder der IGH an der städtischen Veranstaltung im Muraltengut eingeladen.

Veranstaltungen der IGHarturmquartier im Berichtsjahr

Philosophie zurichparis	Im Anschluss an die GV im Mai führte uns Gründungsmitglied Vital Streiff in die Philosophie des Hauses zurichparis ein und Geschäftsführer Philipp Probst erläuterte das Konzept vom sphères.
Führung Schiffbau	Der Kenner des Schauspielhauses Rudi Rath, selbst ehemals Schauspieler, verlieh den Teilnehmenden der Führung im Schiffbau im Juni einen äusserst unterhaltsamen und breiten «Blick hinter die Kulissen».
Ausflug ins neue EWZ	Im September zeigte der Leiter Metering und Logistik, Meinrad Engeler den Mitgliedern der IGH und des QV5 das neue Logistikzentrum des EWZ an der Pfingstweidstrasse. Im Anschluss war geselliges Beisammensein bei einem köstlichen Apéro Riche im Naanu angesagt.
Cafi Luftschloss	Zusammen mit dem QV5 und der IGH luden Müller und Meier zu einem Blick über das Quartier aus dem 15. Geschoss des Mobimo-Tower ein. Beim Samstag-Kino konnte man sich herzlich amüsieren über eine französische Komödie. Natürlich gab es auch eine Bar.
Raum:236	Die Musiker:innen Raum236 zusammen mit dem Quartierverein 5 Industrie und der IG Hardturmquartier luden im Dezember zum Singen mit Chor, Dirigentin und Klavierbegleitung ein – der Auftakt zu dem Angebot, Mittwochs um 18:30h sich selbst musikalisch einem Publikum zu stellen.

Öffentlichkeitsarbeit / Zusammenarbeit

Vernetzung	Die IG Hardturmquartier ist gut vernetzt im Quartier und arbeitet mit den aktiven Organisationen, wie QV5, Kulturmeile, IG Freiräume, Stadionbrache, Kulturweid, BAZ oder Pro Limmatraum sowie mit den städtischen Ämtern, zusammen.
Vorstand	Der Vorstand traf sich im Berichtsjahr 7 Mal. Vertretungen von Maag-Areal, SheratonTower, Hardturmпарк, Förrlibuck oder LimmatWest sind weiter gefragt!
Homepage	Die Homepage der IG Hardturmquartier hält José Wolf aktuell (www.ighardturm.ch).

Zürich, 24. Mai 2024
José Wolf und Syrus Mozafar, Co-Präsidium IGHarturmquartier

